
小区树木修剪，不能放任物管任性
□ 房清江

不足100平米出租屋隔成7间
让监管“住”进去

□ 贺 成
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非常道

我国到明年铁路网规划将达15万公里
其中高铁3万公里

11 月 10 日，中国国家铁路集团有限公司

发展改革部战略规划处处长赵长江透露，根据

我国铁路建设发展规划，到 2020 年，我国铁路

网规划要达到 15 万公里，其中高铁 3 万公里，

50 万人口以上城市覆盖率 75%，100 万人口以

上城市覆盖率约 80%。赵长江表示，到 2025

年，我国铁路网规划达到 17.5 万公里左右，其

中高铁3.8万公里左右。 @澎湃新闻
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□ 汪昌莲得让促销短信密集“轰炸”消停了

时事乱炖

微声音

朱光耀：全球负利率
是二战后从没经历过的新挑战

财政部原副部长朱光耀表示，2019年全球

经济增长面临着较大下行压力，全球贸易增长

更是不尽如人意。其原因主要是贸易保护主

义和单边主义对多边贸易体制形成了重大挑

战，以及全球负利率的挑战，而后者更值得关

注，这是二战以后没有经历过的新挑战。

@新浪财经

“几天时间，小

区 大 树 变 成 了 这

样，太气人了！”近

日，有市民向记者

反映，小区的树木

几天时间就被砍成

了“光杆儿”，对此

有居民感到心痛、可惜。记者走访后

发现，修剪树木虽然是物管职责的一

部分，但是为何常常引发业主们的不

满？原因主要在于对于修剪的程度和

流程，业主和物管之间存在分歧。（11

月11日《成都商报》）

对于修剪的程度和流程，业主和

物管之间存在分歧。然而，这或许

只是表面上的原因，毕竟基于修剪

适度的常识，这样的分歧也不至于

大到离谱。

从修剪的行为来看，树木变成“光

杆儿”，谁是受益者？毫无疑问是物

管，这些树木想要恢复到修剪前的状

态，怎么着也要十年八年的，这是不是

“八年不修剪，修剪管八年”的一劳永

逸呢？既节约了修剪成本，还减少了

绿化管理的频次，岂不是“懒政”的自

我满足。

小区树木怎么修剪，城市并非没

有规范，如成都市出台的《成都市住

宅小区绿化管理规定》明确，住宅小

区绿化应当保证建筑安全，坚持景

观、生态、安全统一协调的原则，综合

考虑日照、采光、通风、通行等因素，

能修剪的，不移植；能移植的，不砍

伐。事实上，即便没有规范，也自有

基本常识支配，可以在“有度”认知的

范围内调节。

问题是，小区树木修剪的规范或

者说是基本的原则，能够得到严格的

遵循，而不是“两张皮”。目前，小区绿

化的管理基本上是“谁的孩子谁家

抱”，最终都成了物业的责任，对应的

管护很可能就是一本经济账，不免受

到利益的掣肘。

对此，公共管理不能简单放任了

之，必要的监督与管理不能缺少，一

方面立法予以明确限制，并加强日

常的执法，守住底线，防范物管任

性；另一方面则是需要将小区绿化

管护纳入到城市绿化管理中统筹安

排，完善服务机制，引导通过协议采

购等方式，由专业的管护企业负责

若干个小区，提供专业而常态的服

务，提高管护专业化的水平，把管理

寓于服务之中。

为净化房屋租赁中介市场，近期，住建部

等六部门在全国范围联合开展了整治房屋租

赁中介市场乱象的专项行动。11 月 5 日，央视

记者跟随哈尔滨市房屋租赁管理中心的工作

人员来到了位于哈尔滨市南岗区的一处出租

屋进行调查，发现这个不足100平方米的民宅，

竟被隔成了7个房间。(11月11日央视新闻)

不足100平米出租屋隔成7间，原因是多方

面的，既有中介利益熏心，为钱可以不择手段，

也有相关群体安全意识和法律意识淡薄，但到

底还是监管执行力渗透不够深入。

说相关群体安全意识和法律意识淡薄，这是

因为表面上看，这样的住宿显得很实惠，也是个人

条件所致，多少饱含了某些特殊群体的无奈。实

际上，由于中介本身操作不规范，或者从一开始

就没安好心，甚至在利益面前变成了恶魔，比如

通过坐地涨价、克扣押金、暴力恐吓等招数，最后

不但租房人的权益无法保障，还遭受经济损失。

说监管执行力渗透不够深入，这是因为，

按照我国《房地产经纪管理办法》第十一条规

定：房地产经纪机构及其分支机构应当自领取

营业执照之日起30日内，到所在直辖市、市、县

人民政府建设(房地产)主管部门备案。然而，

执法人员在调查中却发现，一些房屋租赁中介

机构未到住建部门进行备案登记，租赁、转租

的过程一直都脱离着监管视线。

监管的生命在于执行。既然有了办法，就不

该停留在纸上。当不足100平米出租屋隔成7间，

暴露“黑中介”之“黑”，相关职能部门更是要拿出最

大责任担当，补短板、找差距、强弱项，真正让监管

“住”进去，而不是让一些特殊群体住进去。

只有对黑中介动真格，形成监管常态，该移

交司法机关处理的移交司法机关处理，该集中曝

光的集中曝光，而不是等安全事故和矛盾纠纷把

黑中介“举报”出来，黑中介才可能得到根本性遏

制，即便是利益驱使也不敢为所欲为。

“双十一”前后，很

多人的手机里，这两天

都不停地收到各种商

家的广告短信。其实，

从上个月开始，多位消

费者就反映，手机的广

告短信明显增多，其中

大部分内容都和各大

电商平台的“双十一”

优惠促销活动有关。

另外，来自银行、酒店、

航空公司的广告信息

也不少，而这样的连番

短信“轰炸”也让部分

消费者不胜其扰。（11

月11日澎湃新闻）

近年来，有关部门

的规定和禁令一个接一个地下，但总

是雷声大、雨点小，导致垃圾短信非但

禁而不绝，反而泛滥成灾。基于此，

2015年5月19日，工信部发布《通信短

信息服务管理规定》，其中明确规定未

经用户许可，任何组织和个人不得向

其发送商业短信息，这一规定也成为

治理垃圾短信现象的政策依据。然

而，从实施情况来看，难尽如人意。“双

十一”促销短信密集“轰炸”消费者，就

是典型例证。

若要彻底根治垃圾短信，需要多

方共同发力，监管部门、电信运营商

和用户，一个都不能少。通过立法

与多种技术手段、配套措施多管齐

下，根治垃圾短信并不是不可为之

事。杜绝垃圾短信，应成为运营商

一项强制性义务，切断蛰伏在垃圾

短信之上的利益链。同时，应制订

信息产业经营和服务“行业标准”，

明 确 运 营 商 的 服 务 项 目 和 服 务 质

量，特别是要明确技术标准，确保用

户信息不被垃圾短信入侵。再者，

用户要增强维权意识，发现商业广

告之类的垃圾短信，应及时向有关

部门举报，不能一删了事。

特别是，“双十一”促销短信密

集“轰炸”，不能任由运营商充当“炮

台”。政府职能部门更要加大打击

力度，一旦发现运营商参与“经营”

垃圾短信，应课以重罚。当然，处罚

仅是一种手段，关键需要配套措施

跟进。如进一步完善“12321 网络不

良与垃圾信息举报制度”，建立“垃

圾短信信息源黑名单库”，对群发短

信进行审核；对连续发 10 条以上垃

圾短信的手机予以停机、销号等。

通过一系列的措施，让垃圾短信发

送者无利可图、无处藏身，成为人人

喊打的“过街老鼠”。

促销短信 王铎/漫画


